Vpe portada:

Audiencia

Son 80 recintos privados y públicos preparados para actuar con velocidad y salvar la vida

\$7.430

Lista con los centros médicos de Chile a donde debe acudir si sufre un ACV

Si usted observa uno de los síntomas de un ACV, acuda de inmediato al Servicio de Urgencia más cercano:***



El plazo máximo que debe pasar para recibir un tratamiento es de cuatro horas y media. "Es vital no perder tiempo en acudir a instituciones donde no pueden entregar un diagnóstico", dice especialista.

Daniela Torán

egún la estimación que maneja la Sociedad de Neurología, Psiquiatría y Neurocirugía de Chile (Sonpesyn), en Chile se producen alrededor de 40 mil casos de accidente o ataque cerebrovascular (ACV) al año. Es decir, un caso cada 15 minutos, lo que la convierte en una patología importante para la Salud Pública.

Se trata de una de las primeras causas de muerte y de discapacidad. Al año fallecen unas 9.300 personas por esta enfermedad.

El ACV es la manifestación de la interrupción del flujo sanguíneo a un área del cerebro. Es una afección que se presenta de manera súbita y que provoca la pérdida de una función neurológica. Los expertos concuerdan en que la clave para sobrevivir al episodio y minimizar las secuelas es acudir a tiempo a un centro de salud capacitado para hacer un diagnóstico oportuno.

Sonepsyn y la iniciativa Angels "Actúa con Velocidad", del laboratorio Boehringer Ingelheim, elaboraron un catastro de todos los recintos asistenciales privados y públicos que están equipados y preparados para tratar esta dolencia.

"Actualmente en Chile hay 80 centros que están en condiciones de atender a pacientes que presenten los síntomas", dice la doctora Ana Paula Alcaraz, directora médica de Boehringer Ingelheim. De ellos 57 son hospitales y 23 son clínicas.

"Estos centros tienen que tener un personal muy preparado y entrenado, contar con imágenes, con scanner y con un especialista neurólogo, ya sea presencial o vía telemedicina. Lo más importante es contar con un código ACV que es un protocolo para todo el personal de urgencia, para que el servicio esté preparado para atender al paciente con sospecha. Cuando se gatilla este código ACV tiene que estar claro, por ejemplo, por dónde entra el paciente, quién lo va a recibir, a qué sala lo deben llevar, qué tipo de preparación debe tener la sala. Hasta el tiempo de traslado al sector de imágenes tiene que estar muy bien definido en el protocolo. Porque en temas de ataques cerebrovascular el tiempo es fundamental. Cuanto más rápido el paciente reciba un tratamiento se pueden evitar secuelas y hasta la muerte".

¿Cuál es el plazo para llegar a estos centros desde que parten los síntomas?

"El paciente tiene que ir al hospital lo antes posible dentro de las primeras cuatro horas y media. Por cada minuto se pierden 2 millones de neuronas, por eso es vital no perder tiempo en acudir a instituciones donde no pueden entregar un diagnóstico y tratamiento, como los consultorios, por ejemplo".

¿Cuáles son los síntomas más característicos?

"La mayoría de los ACV se manifiestan con tres signos: asimetría en la cara, conocida como *cara chueca*, dificultad para hablar o comunicarse (lenguaje ininteligible) y debilidad súbita en un lado del cuerpo, como caída de un brazo al intentar levantar la mano. La presencia de uno solo de estos signos de aparición repentina puede indicar una alta probabilidad de estar sufriendo un ACV".